
希望校报
Hope Chinese School - Tysons corner Campus

希望中文学校 -泰城校区

第二十四期
2022 年 11月



目录
校区报道

4-9 希望泰城校区秋季学期将进行实体教学。。杨晓玥、陈映瑜

学生习作

10 滑雪的经历.。。。。。。。。。。。。。。。。。。余茱莉
11 我的网球经历。。。。。。。。。。。。。。。。。吴浩卓

12 难忘的乒乓球赛。。。。。。。。。。。。。。。。谢宇睿

13 练习数学。。。。。。。。。。。。。。。。。。。蔡小满

14 做蛋糕。。。。。。。。。。。。。。。。。。。。张翕如

15 我们家的植物。。。。。。。。。。。。。。。。。蔡小满

16 一帆风顺。。。。。。。。。。。。。。。。。。。张翕如

17 美丽的枫树。。。。。。。。。。。。。。。。。。韩禹田

18 樱花。。。。。。。。。。。。。。。。。余茱莉、黄芯琳

19 樱花。。。。。。。。。。。。。。。。。。。。。。卓帅

20 无花果树。。。。。。。。。。。。。。。。。。。李应祺

21 仙人掌。。。。。。。。。。。。。。。。。。。。尤博逸



目录
学生习作

22 龙血树。。。。。。。。。。。。。。。。。。。。周岳辰

23 我的老朋友赵序元。。。。。。。。。。。。。。。唐稼祺

24 对高中的展望。。。。。。。。。。。。。。。。。杨晓玥

25 管乐夏利营。。。。。。。。。。。。。。。。。。刘清乐

26 友谊。。。。。。。。。。。。。。。。。。。。。杨晓玥

学生绘画

27-31    鲁桅老师绘画班

谜语

32 趣味数学

33 趣味中文

答案

34 答案：数学挑战



校区报道

希望泰城校区秋季学期将进行实
体教学

希望中文学校泰城校区小记者班杨晓玥陈映瑜
指导教师陆强

疫情之后经过两年半在线中文学习，热爱中文的莘莘学子终于又可
以回到希望中文学校泰城校区的实体课堂，和熟悉的小伙伴们一起学习了
。老师们终于又能在教室中见到自己惦念已久的孩子们，面对面近距离地
教授新知。为了进一步了解希望泰城校区对实体教学回归的准备情况，小
记者们特别连线了泰城校区校长陈学勤老师，就学生们和家长们关心的一
些问题进行了采访。

陈学勤校长说通过两年半的教学实践，无论是对于家长和学生们，
还是学校的老师们，线上教育都是严峻的挑战。对于家长和学生们来说，
实体课的教育质量肯定比网课更高。这是由于学生们在网课学习时自制能
力相对弱一些，注意力容易分散，线上教学效果肯定不能和线下比。对于
泰城校区的老师们来说，线上教学挑战大，老师们需要熟悉网上教学的方
法，教学时也经常会因为网络不畅或计算机方面的问题影响教学，老师们
在网课教学时非常辛苦。

对于实体课的回归，学校也是做好了充分的准备。学校在八月中旬
分两批对中文、数学及其它副课老师们进行了实体教学的教师培训。根据
美国疾病控制与预防中心（CDC）的指示，室内不要求戴口罩。但是为
了安全起见，学校强烈建议任课教师在教室戴口罩，保护自己也保护别人
。美国疾病控制与预防中心取消了人和人社交时需要两米距离要求，所以
泰城校区对社交距离也没有特殊要求。为了应付防范可能发生的状况，泰
城校区购买了快速体温检测仪，如果老师发现某个学生在教室内有咳嗽、
流鼻涕及类似感冒症状，学生将被带到后勤组工作的地方及时测体温。根
据美国疾病控制与预防中心的建议，如没有发烧就让学生戴上口罩继续上
课。如果发烧了，学生需被带到隔离教室，同时通知家长将学生带离学校
。这样能够帮助学生及时痊愈，也能更大程度上避免交叉感染。

说到泰城校区本学期课程的安排，新的课程不是太多，本学
期是近两年半来第一次上实体课，学校的工作重点是把实体课开起来。学
校恢复了武术课，舞蹈课和网球课等课程，小提琴课也换了新的任课老师
，总体
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上的课程设置与过去两年相比是比较稳定的。总之，为了希望泰城
校区回归实体课，学校和老师们已经做好了充分的准备。陈学勤校长对于
新学期的实体课回归也有着很大的期待，他对大家们的寄语是：“疫情并
没有远离我们，病毒对我们生活还是有威胁，教职人员克服了困难。希望
所有义工做的准备不被辜负，克服我们对疫情的恐惧，把秋季学期的实体
课教学任务圆满完成！”小记者们在采访完成后感谢了陈学勤校长的认真
而全面的解答，同时小记者们也被学校的老师和义工们的无私奉献和辛勤
付出所深深感动。相信2022年泰城校区秋季学期的实体课教学会圆满成
功的！

2022年8月20日，希望中文学校泰城校区校长陈学勤（正在讲话者
）及教务长梁正言正在为中文及副课老师进行秋季学期线下教学培训。此
前一周，数学组的老师们已经参加了数学组的线下教学培训。
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参加培训老师的集体合影。

下面，我们介绍几门在泰城校区比较受欢迎的课程：

经典诵读

经典诵读是希望中文学校泰城校区的特色课程之⼀，教授《论语》
、《孟子》和名家名篇等内容，课程由徐珺老师执教。《论语》的学习引
导学生们阅读《论语》，同时进行一些古诗诵读。《孟子》主要学习《孟
子》和其中的成语故事。名家名篇的学习内容包括《陋室铭》、《桃花源
记》、《师说》、《背影》等优秀文学作品。经典诵读班的学生们大都处
于他们记忆力的黄金时期，在这个阶段中教授他们一些言简意赅而又意义
深远的文字会让他们受益终身。
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小提琴课

教授小提琴课的孙相艺老师自幼师从名师，善于针对不同年龄学生
和水平高低，量身打造，制定不同的教学计划，提高了孩子们的琴艺水平
，深受学生喜爱和家长的欢迎。孙老师在希望中文学校教授小提琴多年，
在希望北维校区时曾经有两个小提琴班和成人小提琴班，在每年的校区汇
报演出中，都以高质量的演出赢得学校和学生家长的好评。自搬家后，又
在马里兰州的希望盖城和洛城校区从事教学，她的学生在各自学校的小提
琴比赛中都名列前茅，有的学生以其精湛小提琴技艺考取州乐团，并得到
评委的赞赏。

孙相艺老师正在进行小提琴教学。



校区报道

Python编程

本课程面向初学着，介绍Python程序设计开发的基础知识。包括：
Python开发环境及常用工具、Python基本数据类型及主要操作、程序流
程控制、函数和模块，异常处理、Python面向对象编程等。教学目标是
带领学生熟悉Python程序设计语言的基础知识和使用方法。课程强调动
手能力,每节课不仅细致讲解，而且有hands-on learning课堂活动，学生
动手练习老师所讲内容，加深理解所学知识，养成良好的编程习惯。为了
激发学生学习兴趣，本课程的也会结合⼀些游戏的编程，带领学生用学到
的知识实现几个流行游戏的projects，激发学生编程的乐趣。负责教学的
孙启杰小老师现就读于James Madison High School，热衷电脑编程。在
网站、机器人以及3D电脑设计等竞赛中多次获奖，2022年获国家级某项
个人第二名，州级比赛⼀项第⼀，另⼀项第三。

古筝课

古筝班现向所有年龄段开放。古筝音乐简单易学，音色优美，古筝
班导师黄丽嬋欢迎学生和家长参加这个班。黄老师师曾追随中国筝王山东
派代表赵玉斎先生，和浙江派大师王昌元女士学习筝艺，曾在香港与美国
大华府地区多间中文学校和团体开办古筝班。她所创办的嬋鸣古筝团在
2019年4月马州举办的Make Music Montgomery中夺得Overall 
Excellence大奖; 並从2012年到2022年在肯尼迪表演艺术中心演出了八次
，其中在今年二月份的演出是一小时的古筝专场。

关于这学期的古筝班，将会有13节课，同学们⼀开始会学习⼀些古
筝的基本技巧与左手指法，以及⼀些耳熟能详的歌曲，如《小绵羊》和
《钗头凤》 ; 还会学习更多的传统歌曲, 现代歌曲和西洋音乐，例如 : 《
千声佛》、《两只老虎》、《高山青》、《金蛇狂舞》、《你鼓舞了我》
和《南正宫》。希望大家把握机会，踊跃报名参加古筝班，⼀起学习这拥
有悠久历史的中国乐器。
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学前预班 I（4.5岁以上）

杨芸老师教授的秋季学前班为现场授课形式，招收4岁左右对中文
感兴趣或有中文环境的小朋友，主要培养孩子良好的学习习惯，包括课堂
习惯和作业习惯；激发孩子中文学习的兴趣。教材选用马立平学前班（第
⼀篇）教材，辅以作业本和网络作业，考虑到孩子年龄偏小的原因，并保
证课程学习效果，还会根据孩子的中文掌握程度，增加幼儿中文歌曲、古
诗词唱跳、基本生活用语以及中国传统文化的学习，为下⼀阶段的中文学
习打下扎实的基础。杨芸老师同时还开设“儿童声乐及乐理基础（7+岁）
”，“家长声乐”，“成人声乐和理论基础”等课程，欢迎对声乐有兴趣的学生
和家长注册。

希望中文学校泰城校区秋季学期9月11日正式开始上课。泰城校区
所处地理条件优越，交通便利（在495与7号路的交界附近），秋季学期
全面恢复线下教学。本学期学校开设了近百门的丰富多彩的课程，有为学
龄前儿童准备的课程，有为低年级、高年级、还有家长准备的课程。学校
的课程种类除了有中文课之外，还开始了数学课，计算机课，机器人课，
以及文艺、体育类等课程，目前注册人数比线上教学时有多倍的增长。希
望中文学校泰城校区（Hope Chinese School at Tysons Corner，简称
HCSTC) 的地址是 : 7731 Leesburg Pike，Falls Church，VA 22043。注
册网址是https://www.hopechineseschool.org/hcstc。



作者希望泰城校区马立平六年级余茱莉
指导老师杨素梅

滑雪的经历
学生习作

嗖,嗖,嗖,嗖！
我听到风像子弹一样快地从我耳朵边吹过。山上有很多云，

我在云中穿梭着滑雪。我需要急转弯，我用脚压滑雪板的底部将
雪推开，很快就转到另一个雪道上。

雪道很多，从容易到困难。魔毯、绿道、蓝道、黑道、双黑
道。第一次乘缆车到蓝道时，我差点晕倒。我好像站在悬崖边，
连山底部都看不到！！！我的腿吓得发抖，我想放弃回家！但是
我不能回去，因为没有路回去，只有一条路——滑雪下山。我必
须克服我的恐惧！我只是告诉自己，“别担心，你会没事的。”有
时，当你害怕做某件事时，只需要问自己最糟糕的情况可能是什
么。就我而言，最糟糕的情况是我摔倒。没那么糟糕嘛。我深吸
一口气，开始往下滑。你需要走“S”路径才能不走得那么快。我沿
着“S”路径，发现滑起来实际上并没有那么糟糕！我的意思是，我
确实摔倒过一次，但不是那么糟糕！如果你需要在滑雪过程中停
下来，那么只需侧向一边，让你的滑雪板平行。当我习惯了蓝道
后，我很快到黑道滑！滑雪时最重要的一点就是不能害怕，否则
你很可能会摔倒，因为如果你害怕，那么你会向后倾斜并失去平
衡。

滑雪使我学到了一个重要的道理，如果不尝试，那么永远不
会知道自己会不会成功！



作者希望泰城校区马立平六年级吴浩卓
指导老师杨素梅

我的网球经历
学生习作

我人生里最棒的经历是打网球。这是我最喜欢的运动。我
真的很感激有机会参与这项运动。第一次打网球是在我6岁的时
候。从拿起球拍的一刻，我就知道这是我一辈子都会喜欢的运
动。

从一开始，我就是一名进攻型选手。我每天做2到3个小时的
多球训练，然后做一个小时的体能训练。我从小和不同的教练
训练，每次他们都告诉我：要尽最大努力做到最好。我也遇到
不少挫折，但是最大的障碍就是我自己。因为虽然别人可以告
诉你该怎么做，但是我是场上的执行者。

我的父母为我付出很多。他们开车送我去训练，鼓励我比
赛落后时要继续拼搏，给我买球鞋，球袋和球拍等等一切。我
总是努力打出最好的水平来回报他们。

要成为最好的网球选手，我还有很长的路要走。当然，我
会输掉比赛，但是我会设法让自己处于赢球的位置。这么多年
的网球训练和比赛让我学会一点：不断提高自己和挑战自己，无
论遇到什么困难。
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难忘的乒乓球赛
作者希望泰城校区马立平六年级谢宇睿

指导教师杨素梅

在一个秋天的下午，我把事都做完后，我问爸爸能不能和我一起打
乒乓球。爸爸同意了。我是一个很喜欢运动的人所以一有机会就锻炼。
在打乒乓球上，我爸爸比我厉害的多。我本来觉得爸爸会赢，但还想玩
，因为我喜欢乒乓。

比赛开始了，我和爸爸都很专心的打球。我们有时候会打正手球，
有的时候打反手球，有时候打翻卷球。都不想让对方判断下个动作。我
们尽量打对方难接到的球。打了好一会儿比分是七十六比七十一，爸爸
领先。我手心，头上全是汗。我爸爸的头上也滴着汗。汗水把他的眼镜
给模糊了。接下来我们打来打去，都快分不出谁赢谁输。有时候，我会
领先。但是，又过了一会儿，爸爸会开始领先。

到了后来比分是九十一比九十，爸爸领先。我们是打到一百的，所
以接下来的球很关键。我连续赢了四个球以后，比分是九十四比九十一
，我领先！爸爸又连续拿了三个球。比分是九十四平。我的手开始发抖
了，比赛这么接近，我能不能赢呢？我们来来回回打着。比分是九十七
比九十六，我领先。我连续胜了两个球，比分是九十九比九十六。这么
接近！爸爸又拿一分。比分是九十九比九十七！我们来来回回，我最后
打了一个翻卷球，爸爸的回球出界了！我终于赢了。比分是一百比九十
七。

比赛结束后，我高兴地跳来跳去。爸爸和我都很吃惊。我和爸爸都
以为我不能打过他。练了这么多回，终于打败他了！从中，我体会到：
不要小瞧自己，只要努力就会对成功有帮助。
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练习数学
作者：作者希望泰城校区马立平六年级蔡小满

指导老师杨素梅

练习数学是一个奇怪的题目，但是对我来说，在考试以前练习数
学是一个很熟悉的过程。今年的两个学期，我已经有过二十多次数学小
考和大考，每次我都使用了这种特定的学习方法。我学习数学的这个方
法包括下面三步。

第一步是做数学课本后面的练习单。练习单跟作业很像，但是它
们比作业更难更耗时。这些练习单帮我练习最重要的解题方法。有时，
我的老师会把练习单的一些题放在考试里，所以做练习单不是浪费时间
。

第二步是把课堂上学到的每个新词和概念写在抽认卡上。写抽认
卡非常容易，只是有时侯做卡比较费时间。在大部分的卡上，我会画小
图标，因为把概念画成小图标比看文字更好懂。这是做抽认卡的一个好
处。练习卡片帮我复习那个单元的每一个概念和名词，这让我在做数学
题的时候变得更容易。

第三步，我会重新再做一次那个单元的功课。有时做得
多，有时做得少，看情况而定。如果我赶时间，或我已经对那个单元的
概念很熟悉，我就做一些最难的题。而另一方面，如果我有时间，或我
不懂单元的概念，我就多做一些，有时我甚至会把每一个作业题都再做
一遍。重新做功课题很有用，因为这个方法可以加强我的记忆。

这个方法的每一步都很有用，而且我觉得很成功，所以每次考试之
前，都用这个方法复习数学。
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做蛋糕
作者：作者希望泰城校区马立平六年级张翕如

指导老师杨素梅
今天是弟弟的生日，我做了一个巧克力蛋糕给他庆祝。
首先，我把所有需要的材料准备好。先从冰箱里拿出黄油、鸡蛋和

牛奶，接着又从柜子里找出了橄榄油、糖、香草精、面粉、小苏打和盐，
还有一个大号的玻璃碗和电动搅拌器。

我先把四个鸡蛋一个一个地破壳，并加到电动搅拌器的不锈钢碗中，
再启动搅拌器把鸡蛋搅匀。然后把玻璃碗放在台子上，放入黄油、橄榄油
，以及所有的干料-- 糖、面粉、小苏打和盐，并把它们搅匀。最后，我慢
慢地把搅拌器里的鸡蛋液倒入玻璃碗中。看到蛋糕糊里的水不够，又加了
一点牛奶。这样，我的完美蛋糕糊就准备好了！

你知道吗？蛋糕配料里橄榄油和黄油不冲突！黄油提供风味，而橄榄
油增加水分并防止其太干。用全橄榄油做的蛋糕会很湿，但没有味道，全
黄油的蛋糕可能会有更多的黄油味，但会很干。有这两个东西的平衡，烤
出的蛋糕才能风味和口感正好。

现在，到烤蛋糕的时候了！我把蛋糕糊均匀地分到两个圆形烤盘里
，然后就把它们放到烤箱里开始烘烤。同时，开始准备蛋糕上的巧克力奶
油。先把剩下的黄油放到搅拌器里面，把它打成奶油状，接着在里面加了
些糖粉、可可粉、重奶油、香草精和盐。这些东西在奶油里面混匀后，奶
油就做好了。这个时候，蛋糕也刚刚烤好。

我把两片圆蛋糕从烤箱里拿出来，让它们凉了一会儿，然后给一片
的顶层抹上巧克力奶油做夹层。再把两片蛋糕合起来，又在整个蛋糕的侧
面和上面抹上了巧克力奶油，最后还撒了些装饰用的巧克力小碎片。这
样，美味的巧克力蛋糕就完成了！

晚上，到了吃蛋糕的时候，我轻轻地把蛋糕搬出来。弟弟一看，都
等不及了，想赶快开始吃！看着弟弟眼睛里激动和开心的光，我也觉得很
开心，盼望着什么时候还可以做蛋糕。



学生习作

我们家的植物
希望泰城校区马立平六年级蔡小满

指导教师杨素梅

我们家种过很多种植物，但是现在只有葱还活着。
四年以前，我们去荷兰旅行，带回来很多郁金香花球。妈妈从

Home Depot买了花盆儿，把这些花球种在我们的阳台上。我们盼着它们
能够发芽，最后开出漂亮的花。可是，一个星期都不到，松鼠就把郁金
香花球挖出来，全部吃掉了。这是我们的第一次试着种植物。

然后，我们试着种草莓。它结了几个草莓以后，不久就死了。第三
次种的是小西红柿。它结了二三十个红红的小西红柿，像光滑的樱桃一
样，很好看。但是到了秋天，它很快变黄，枯死了。去年，我们又试着
种了黄瓜。妈妈很仔细地照顾黄瓜苗，还给它搭了一个架子。黄瓜苗长
得非常快，开了很多花，但是最后只结了三根黄瓜。这几根黄瓜长得不
太好看，可是特别好吃。黄瓜跟西红柿一样，一到秋天，也就枯黄了。

妈妈种黄瓜的时候，顺便把买来的葱头扔在旁边的土里，没想到它
们竟然活了，而且长得很高。妈妈都没有细心地照顾它，不过它们长得
绿绿的，壮壮的，非常健康。妈妈做红烧鱼的时候要用葱，做煎土豆的
时候也要用葱，所以当我们用完从店里买的葱时，我就会跑到阳台剪一
点自己种的葱做菜。我没想到我们最不在乎的植物会这么有用。

冬天到了，所有的植物都枯了，可是只有葱还活着。我刚刚出去
到阳台上看，我们种的葱还在长！还长得绿绿的呢！



学生习作

一帆风顺
希望泰城校区马立平六年级张翕如

指导教师杨素梅

我家客厅的窗口，摆着一盆漂亮的绿色植物，它还有个好听的名字
，叫一帆风顺。这盆一帆风顺，是爸爸妈妈在两年前疫情刚开始的时候
买的，到现在已经陪伴我们两年了。

一帆风顺长着有我手掌两倍大的绿色叶子，还会开出白色的花！基
本上每一个星期，一帆风顺都会有一朵新花开。花开的时候，会掉白色
的花粉。花开完了，会慢慢的变绿，最后完全干枯，变成土黄色。

每天我从学校回来，会蹲在一帆风顺旁边，看看它有没有什么新变
化。有的时候，叶子枯了，变黄了，离地面很近地耷拉着；还有的时候
，花盆的土里一点湿的痕迹都没有，这些就说明需要给一帆风顺浇水了
。

这盆漂亮的一帆风顺坐在客厅角落的窗口，白天陪着我在客厅拉琴
。每当我抬起头，就看到不远处的一帆风顺轻轻摆动着叶子，好像在做
音乐指挥一样! 晚上，一帆风顺和我一样，安静的睡觉。有时下楼梯路过
客厅，会看到月光穿过一帆风顺叶子的空隙，照在地板上。那又白又亮
的一片片光，点亮了客厅一角和我的音乐世界。



学生习作

美丽的枫树
希望泰城校区马立平六年级韩禹田

指导教师杨素梅

我们家的后院里有一棵美丽的日本枫树。我们搬来的时候是冬天，
枫树没有叶子，看着很普通。

这棵树的树干像一个人的身体，树枝像胳膊。等天暖了，叶子长出
来的时候，我很惊讶地看到枫树叶子是红色的！这红色的叶子有五个分
叉，好像一只手。风吹来的时候一片片的叶子就像在和我招手。在春天
的时候树上会长出一些小小的种子。小种子被包在薄薄的膜里。膜有两
个部分，所以种子落下的时候，会在空中转动。它让我想起直升飞机的
桨。我很喜欢看树，因为春天很多树都是绿色的叶子，红色的枫树叶子
就增加了不同的颜色，很漂亮。在秋天第一个月的时候，树上的一些叶
子已经有一点橙色。在第二个月有些棕色的叶子落下了，在第三个月所
有叶子都落下了。我有一点伤心看不到那些红色的叶子了。但我期待着
下一个春天，那时候新的叶子又会长出来！

这棵日本枫树每个季节都有一点不同，它陪着我走过四季。这是我
最喜欢的树。



学生习作

樱花
希望泰城校区马立平六年级余茱莉

指导教师杨素梅

粉红颜色的花瓣儿，嫩黄色
的花芯，长在树上，远远的看过去
，像一片片粉红色的云。你可以
猜猜这是什么花吗？猜对了，是樱
花！

每年春天华盛顿樱花盛开的
时候最美，每一朵樱花都很美，一
树树的樱花更美。每年一次的樱花
节，我都会去看樱花。华盛顿
Potomac河边，有上千棵樱花树，
很多人都会来看樱花。大家在树下
拍照，野餐，和玩游戏。很开心！

我觉得樱花最美的时候是花
落的时候。走在树下，樱花纷纷飘
落到我的身上，像下着粉色的樱花
雨。地面上都是粉色的花瓣儿，好
像走在樱花地毯上，我好像来到了
一个粉红色的世界里。花落的样子
会让我有一点儿失落，但是我会期
待明年樱花再次盛开。

希望泰城校区马立平六年级黄芯琳
指导教师杨素梅

一阵春风吹过来，樱花的叶子
缓缓地飘落下来。我走在一条鹅卵
石小路，那里种了许多美丽的樱花
树。，每棵樱花树都长满粉红色的
花瓣，整齐的排列在路的两旁。

它漂亮的叶子翠绿而又光滑，
细细咖啡色的树枝把樱花的花瓣连
在它上面，不放开，樱花的粉红色
花瓣把我深深地迷住了，五个花瓣
里中间有个米黄色的小脑袋。樱花
的香味是一个非常恬淡的气息，从
远处不能闻到，可是你站在它旁边
，仔细地闻，就能闻到。

我伸手去摸那嫩滑嫩滑地花瓣
，突然间我就感觉变成了樱花。我
看到美丽的天空，天空上有蓬松的
白云。风吹过来就像有人在给我轻
轻的按摩。小虫爬过来，跟我讲今
天出去做了什么，小鸟飞过来，跟
我说今天飞行的经过。我眨了眨眼
睛才记得我不是一个美丽的樱花，
我是在看樱花呢！



学生习作

樱花

春天来了，樱花开了。妈妈带我去潮汐湖看樱花。到了潮汐湖，我
首先看到的是一个粉红色的花海，那里种有很多樱花树，像好朋友一样
紧挨着，围绕着潮汐湖。一阵风吹过，樱花随风飘动，像跳舞一样。一
些花瓣儿随风飘落到湖面上。风很快就停了，樱花也跟着停止了舞动，
给我一种很平静的感觉。

我跟妈妈沿着湖边一边走，一边观赏着樱花。走着，走着，我忽然
发现其实樱花的花瓣有不同的颜色。花的中心是粉红色的，外围是白色
的。我都没见过这么美丽的植物呢！有一些树枝上长满了樱花，垂到了
湖面上，真是太美了！

我忽然觉得自己变成树上的一朵樱花。头上是蓝色的天空，远处是
高高的华盛顿纪念碑，我身旁有一群小鸟，一起唱着美丽的歌曲，他们
就像我的好朋友一样。忽然一阵风吹过来了，我随风飞了起来，飞到了
湖的对岸，跟那里的樱花说了声：“你好！”。又一阵风吹过，他们跟我一
起随风飘动，最后飞到了湖面上。我们在湖面上漂浮着；有一群小鱼游
过来，告诉我在水里生活的快乐。有一群鸭子游过来，告诉我他们昨天
吃的晚饭有多么好吃！

我忽然想起，自己不是樱花，是在看樱花啊！

希望泰城校区马立平六年级卓帅
指导教师杨素梅



学生习作

无花果树
希望泰城校区马立平六年级李应祺

指导教师杨素梅

夏天，风吹过来的时候，无花果树绿色的大叶子会摇摇晃晃，像在
舞蹈一样。树里藏着一堆小宝贝：无花果。

小时候，一个邻居送给我家一个无花果树枝。我们种了那树枝，也
没有特别在乎那树枝。无花果树似乎不在乎我们对它的不关心，自己慢
慢地长起来了。第一年，第二年无花果树没有结果子，但是到了第三年
春天，神奇的事情发生了。虽然没有开花，但是我们看到一个个小球从
树枝上长出来-无花果树结果子了！无花果顺着季节慢慢地长起来，慢慢
地变绿，然后变紫。夏天来地时候，无花果每一个树枝上都挂着至少一
个嫩嫩的无花果。摘，洗，就可以吃了。

我一把无花果放到嘴里，就开始流口水。虽然无花果很甜，但是它
还有一点点酸。酸和甜配得真不错，无花果的美味能把我的烦恼全都赶
走。无花果一般跟草莓的基本形状和大小一样，没有草莓外面长的种子
。而且，无花果的皮是绿或紫色的，里面是红的瓤，藏着种子。我小时
候会在无花果树旁边玩。一边跑和跳，一边看着无花果树长大。无花果
树好像是我的好朋友，总是给我挡光避雨。

我现在已经长大，我还爱我的无花果树，它总让我想起童年的快乐
。



学生习作

仙人掌
希望泰城校区马立平六年级尤博逸

指导教师杨素梅

我的家里有一个小花盆，里面有一个小仙人掌。这是我买的室内的
植物。我的仙人掌没有刺，只有毛和小花。小仙人掌是一个小椭圆体，
一半在土里，另一半在外面，有几个小的胳膊伸展出来。其中一个小胳
膊上面长了些黄色的小花，很漂亮。

仙人掌可以生活在沙漠里。沙漠里非常干旱，但是仙人掌非常顽强
地生存下来，这是因为它的根可以生长在很深很深的土地下面，仙人掌
就能喝到深层土地里的水了。你们知道仙人掌为什么不长树叶吗？因为
普通的树叶会使很多水份流失，这样在沙漠里是难以生存的。你们知道
仙人掌为什么有刺吗？因为刺可以减少水份流失，而且因为它有太多刺
了，别的动物不敢吃它。它的刺也会帮它遮挡一点太阳，这是因为刺倒
映出的影子还可以帮它保持体温。仙人掌没有树叶因为太阳就不会把它
的水晒走了。仙人掌茎上面长了一层蜡，可以防止太阳晒走他的水分。

仙人掌还可以给我们的生活带来很多的好处。比如，它可以帮我们
净化空气，也会帮我们减少压力，因为它长得很可爱，花开得很美。每
天放学，我回家看到它都非常开心。



学生习作

龙血树
希望泰城校区马立平六年级周岳辰

指导教师杨素梅

我们的家里有很多植物。我最喜欢的是龙血树。
五年前，我跟妈妈去 Home Depot 买东西。妈妈看到了龙血树，觉

得好看，就拿来给我看。我也很喜欢，就高高兴兴地买了。买的时候，
它只有两英尺高。今年，它已经长到了四英尺高了！是原来的两倍！我
们刚买来的时候，把龙血树放在窗台上，可以晒到太阳。每个星期，我
帮助妈妈浇水。浇完了水，龙血树的叶子就显得更加郁郁葱葱，像是非
常高兴的样子。后来，它长高了，我们就把它挪到了餐厅。

每天早上，我下楼到餐厅，龙血树像是跟我说 “早上好”。下午放学
回家,一进家门，就看到龙血树，像是在迎接我回来。

龙血树的叶子中间白色的，周围是绿色的，看起来很漂亮。树干的
边上有很多小树枝伸出来。不像别的树，龙血树很直！它的叶子颜色一
年四季都是绿色的。这样，即使是在寒冷的冬天，每天也都能享受绿色
生机。

五年以来，我的龙血树每天用它的绿和白色陪伴着我，我很喜欢我
的龙血树。它真的给我带来很多欢乐。



学生习作

我的老朋友赵序元
希望泰城校区小记者班唐稼祺

指导教师陆强

从小学到中学，赵序元是我友谊持续时间最长的朋友，说是老朋友
，一点也不为过。我们的友谊是从踢足球开始建立的。在小学的时候，
我体育不好，在练习踢足球的时候，我常会在练习场地旁边的土地上玩
儿土。有一段时间，赵序元也主动来陪我玩儿土。后来我们成了好朋友
，序元的父母和我的父母开始联系，他们也成了朋友。虽然我和赵序元
不是一个小学的，但下了课后或者周末我们还会经常约好去同一个地方
玩儿，或者到同一个地方一起上补习班。

我们后来在同一所学校上初中，我们俩儿都参加了青少年学术知识
竞赛（Quiz Bowl), 我和他一起学习历史知识，准备竞赛。我们还分别代
表我们初中的A队和B队一起飞到芝加哥参加全国青少年学术知识竞赛的
决赛，我们的A代表队和B代表队分别代表弗吉尼亚州获得了到全国冠军
和第五名的优异成绩。如果不是赵序元，我根本没有可能参加芝加哥的
全国比赛。在他的鼓励和启发下，我也更加努力，力争上游。

最近，我和赵序元去了奥兰多参加了全国中学历史知识比赛（
National History Bee）。赵序元在比赛中取得了优异成绩，并且和跟我
一起在全国历史知识竞赛杯（National History Bowl）中取得了令人瞩目
的成绩。但是我很还是有些失落感，因为这是最后一次我能和他作为队
友上场参加比赛。暑假之后，我们将进入不同的高中学习。虽然我们还
会参加一样的比赛，但在比赛中我们将是对手而不是队友了。虽说如此
，赵序元还是令我终身难忘的最好的朋友！



学生习作

对高中的展望
希望泰城校区小记者班杨晓玥

指导教师陆强

今年夏天，我将步入高中的生活，成为一名高中生了。我高中去的
是TJ，TJ是全美排名第一的公立高中。步入TJ，让我开始对高中生活有
了不少的期待和展望。

TJ首先是一所以理工科(STEM)为重点的科技高中，我上高中
第一年的必选课是生物课，这也是我最期待的一节课。自从上次在学校
开放日参观了高中的实验室，我感觉与初中的科学教室完全不同，高中
的实验室更加专业。先进的技术，先进的工具，再加上我本身对生物学
充满的兴趣，让我开始期待在高中生物课的学习中会学到日新月异的生
物学知识。TJ有费郡公立学校系统（FCPS）为数不多的日语课教学，
我一直就对学习日语很感兴趣，但是从来没有认真学过，能够有机会学
一门自己很喜欢的语言，很让我高兴。

在TJ还有一个特殊的安排，就是在第八堂上课的时间学生可期参加
俱乐部及其它活动，例如排球、篮球、模拟联合国和日本文化部等。我
期待着参加社团活动的体验，我甚至现在就可以感受到在社团中学到知
识、体验到乐趣、交到朋友的那种幸福感，现在光是想想就很激动。我
也期待在TJ中交到形影不离的好朋友，我认为能进TJ的一定会是品德好
、素质高、非常优秀的同学，我们可以参加同一个社团，一起吃午餐，
一起学习。

步入高中后，当然会非常繁忙，很多科目里会有许多大考试，没有
像在初中那样轻松，但是我希望在未来四年中乐趣超过学习的压力，我
希望我的这四年高中过得有意义！



学生习作

管乐队夏令营
希望泰城校区小记者班刘清乐

指导教师陆强

我们学区每年都会举办管乐队夏令营。今年的夏令营已经是第四十
二届了。去年夏天，我第一次参加这个夏令营，我就非常喜欢！我今年
夏天迫不及待地又参加了。

我在乐队里是演奏打击乐的。我觉得打击乐是最酷的！乐队里面演
奏铜管乐和木管乐的同学们只能演奏一种乐器，而我则可以同时演奏多
种乐器，比如敲定音鼓、低音鼓、木琴、钟琴、马林琴、钹、锣等等，
所以我是乐队里最忙的人。我妈妈看学这么多乐器，她都觉得很好玩儿
！

管乐队夏令营的时间是每天从8:30 到12:30，一共四周。每天，我
总共参加了四个班的学习。第一个班是打击乐小班练习。我们班有十几
个同学。老师会指导我们怎么样更好地演奏打击乐的部分。第二个班是
和乐队合练，我可以一边演奏打击乐一边听到不同的乐器的合奏效果。
之后，我们有一个短暂的休息时间。第三个班就是技术提高班，老师会
教我们演奏打击乐的更高的技巧。第四个班又是和乐队合练。

今年的夏令营我们总共学习了四个曲子。其中我最喜欢的是《卡通
交响曲》。在《卡通交响曲》里，有很多不同的卡通，比如，兔巴哥、
辛普森一家、粉红豹，等等。这个曲子演奏起来非常好玩！不同的旋律
代表不同的卡
通，好像一个盛大的聚会！

这个管乐夏令营让我受益匪浅，学到了非常多的有关打击乐演奏的
知识，让我进步更快！



学生习作

友谊
希望泰城校区小记者班杨晓玥

指导教师陆强

友谊是什么？友谊是信任，是陪伴，是快乐；友谊是心灵的沟通，
情感的交流，是无私的关怀。

六年级时，也就是刚来美国的第一年，人生地不熟，当我走进教室
的那一刻，所有同学都主动过来向我握手，他们都很热情。其中有一个
叫Tiffany的女孩活泼开朗成为了我来美国后的第一个朋友。几乎我们学
校六年级的所有学生都是她的朋友，多一个朋友对她来说或许不是什么
稀奇的事，而对我来说意义则不一样。我们约着出去玩，在彼此的家里
做客。然而这时，疫情爆发，学校都变成了网课，我们联系逐渐变少。
小学毕业后，我们去了不同的初中，彼此的联系也中断了。虽然她的陪
伴很短暂，但是对我确留下了深刻的印象。

在疫情期间陪伴、沟通和交流都成了问题。初中的第一年，也就是
七年级，我们上的依然是网课，本来没有什么朋友的我更难交朋友了。
这个期间，我认识了几个网友，她们对我很好，把我当做朋友，我也把
她们当做最好的朋友，虽然由于人生地不熟我很难了解她们的想法，但
是能有朋友我还是很开心。唯一的缺点是，我们是网友，不如线下交的
朋友亲切。会黏在一起。当然对大家来说这个问题是普遍存在的。

初中的第二年，也就是八年级，网课时期终于结束了，我们回到了
学校上课，我终于交到了一个好朋友Roxy，我们在一起吃午饭，一起一
节英语课，早上还在图书馆里聊天，后来我还去了她家玩儿，我们的关
系越来越像我希望中的那种友谊。和Roxy的相处中，我学会了如何和这
里的同学相处。当然可能因为文化不同，心里总感觉和她的友谊与我期
待的有些不同。人是会适应的，也许我在这里待久了朋友自然就会多起
来，而对友谊的期盼也会和以前不一样。



学生绘画 -鲁桅老师绘画班

Rachel liu

Strawberry
Risa Lu

Tree - Paggy Tao



学生绘画 -鲁桅老师绘画班

Chen Jing Jing Cao

Peggie



学生绘画 -鲁桅老师绘画班

姚奕 Risaka

Xiaoqin Zhou   



学生绘画 -鲁桅老师绘画班

Shihua Chen

杨晓玥

陆禾静

吴佳



学生绘画 -鲁桅老师绘画班

陈辉

陆强



趣味数学

1. X+38=X*3；填入相同数使等式成立
2.



趣味中文

汉字加一笔变新字：
心，米，去，利，叶

汉字加一笔变新字：
非，灭，句，立，头



趣味数学 -答案

1. X = 19
2.
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